

# Para el 14 de noviembre se posterga “Desafío Regional, Eclipse 2020”

**MOTIVOS.** Encuentro programado para hoy se aplaza, dados los inconvenientes de transporte aéreo y terrestre dentro del país.

El Austral  
cronica@australtemuco.cl

Cuatro especialistas en turismo, astronomía, astroturismo y cosmovisión mapuche, contarán todos los secretos, impactos, oportunidades y desafíos de la sorprendente, alucinante y fugaz cita cósmica de la Tierra, la Luna y el Sol que el 14 de diciembre del próximo año dejará a oscuras a 15 de las 32 comunas de la Región de La Araucanía.

El encuentro denominado “Desafío Regional: Eclipse 2020” se realizará el próximo jueves 14 de noviembre, de 08:30 a 11:45 horas, en el Centro de Convenciones Dreams Temuco, contempla exposiciones de la subsecretaría de Turismo, Mónica Zalaquett; de la doctora en Astrofísica de la Universidad Autónoma de Chile, Angie Barr; del coordinador del Eclipse 2019 de la Cámara Regional de Turismo de Coquimbo, periodista y abogado, Hernán Julio, y del investigador e historiador de la cultura mapuche, Juan Ñanculef.

## PANEL INTERACTIVO

El programa también contempla un panel interactivo con el público que será moderado por el director del Diario Austral de La Araucanía, periodista Mauricio Rivas.

¿Cómo se prepara La Araucanía para el eclipse?, ¿qué representa para la cosmovisión mapuche?, ¿qué aprendizaje dejó la experiencia en la Región de Coquimbo?, son algunas de las interrogantes a plantear por los expositores con ocasión del evento astronómico que no ocurre en la misma zona de La



ASISTENTES INSCRITOS RECIBIRÁN LENTES SOLARES CERTIFICADOS Y DISEÑADOS ESPECIALMENTE PARA ESTE ESPECTACULAR “APAGÓN” CÓSMICO QUE CONVERTIRÁ EL DÍA EN NOCHE A GRAN PARTE DE LA REGIÓN.



“ Los ojos del mundo estarán puestos en esta Región. ”

Daniel Schmidt,  
presidente de Corparaucañia

Araucanía desde el 25 de noviembre de 1136, hace exactamente 883 años.

Las inscripciones están abiertas a todo público, especialmente a autoridades gubernamentales, empresarios, operadores turísticos, emprendedores, académicos, estudiantes y todos quienes, además de acceder a información de primer nivel, planean desarrollar proyectos de negocios para aprovechar las oportunidades comerciales que ofrece un evento astronómico tan masivo, mediático y turístico.

Las inscripciones y mayor información pueden registrarse y solicitarse en el sitio institucional [www.corparaucañia.cl/encuentros](http://www.corparaucañia.cl/encuentros), al correo [encuentros@corparaucañia.cl](mailto:encuentros@corparaucañia.cl) o en los teléfonos (45) 2731435 y 2731436.

Los asistentes al encuentro recibirán lentes solares certificados especialmente diseñados para el eclipse del 14 de diciembre del 2020.

## ECLIPSE DEL MILENIO

En el caso del eclipse de La Araucanía, cuya negra sombra caerá sobre volcanes, lagos, ríos, parques nacionales, centros termales, reviste particular interés, como valor agregado, la cosmovisión mapuche, en cuya tradición cultural este encuentro cósmico es conocido como “Lai Antú” (muerte del sol, en la lengua originaria), precisa el investigador Juan Ñanculef.

## Gran oportunidad

Para el presidente de Corparaucañia, Daniel Schmidt, la Región tendrá la oportunidad única de convertirse en el centro mundial de un extraordinario evento astronómico. “Los ojos del mundo estarán puestos en esta Región. Por eso reuniremos a expertos del turismo, la astronomía y la cultura mapuche. Queremos contar con distintas visiones con el propósito de articular de mejor forma una estrategia para un evento cósmico que nos maravillará y beneficiará a todos”.

## Expertos traerán experiencia del eclipse de Coquimbo y Atacama

**PUNTOS DE INTERÉS.** Sobre sus aciertos y errores.

Sobre la convocatoria al encuentro del jueves 14 de noviembre, Schmidt precisó que los expertos transferirán la experiencia recogida en el eclipse de Coquimbo y Atacama, con sus aciertos y errores, para contribuir a una mejor preparación en La Araucanía. “El mundo del turismo tiene que necesariamente estar convocado a este evento, lo mismo que el gobierno y sus instituciones, la academia y el

sector privado que tiene la oportunidad de proyectar a nivel mundial una imagen positiva de la Región”.

## “REGALO DEL CIELO”

El periodista y abogado especializado en astronomía, director de la Cámara de Turismo de la Región de Coquimbo y cofundador del marketplace Astronomy Valley, Hernán Julio, coincide en que un eclipse total de sol es un verdadero regalo

del cielo para el turismo en la zona por donde cruza la franja de totalidad. “Durante una semana, la avalancha de turistas puede superar largamente la cantidad de visitantes que llega a la Región en un año completo. Hay que recordar que decenas de miles de cazadores de eclipse dan la vuelta al mundo para no perderse ningún detalle. Y son turistas “top”, de alto gasto promedio, o ABCI, como decimos en Chile”.



EL ENCUENTRO REUNIRÁ A EXPERTOS QUE REVELARÁN LOS SECRETOS DEL EVENTO ASTRONÓMICO DEL MILENIO.